

---

## Les Communautés Religieuses

---

**M**ONTREAL possède un grand nombre de communautés religieuses, dont deux au moins ont pris naissance avec la colonie. Les autres se sont fondées dans la suite ou nous sont venues de France, chacune à son heure, pour répondre à d'impérieux besoins. Fidèles à l'esprit de leurs fondateurs, elles ne cessèrent de se consacrer aux fins pour lesquelles elles avaient été instituées. Avec une incroyable fécondité, avec la seule ressource de l'aumône spontanée et grâce à leur persévérance et à leur industrie, elles ont multiplié les œuvres d'éducation et de charité. Et la conséquence nécessaire a été d'éviter à la société ces impôts écrasants que nécessite ailleurs l'intervention de l'Etat dans l'organisation des hôpitaux et des écoles publiques.

Pour ne pas être trop long, nous nous contenterons d'en donner la liste.

### COMMUNAUTÉS ENSEIGNANTES.

#### *Communautés d'hommes :*

La Compagnie de Saint-Sulpice, la Compagnie de Jésus, l'Institut des Frères des Ecoles Chrétiennes, l'Institut des Clercs de Saint-Viateur, l'Institut des Frères de Saint-Gabriel, la Congrégation de Sainte-Croix, les Frères de l'Instruction Chrétienne et les Frères Maristes.